
 
   

 

 

                                             An alle Vorstandsmitglieder QVR 
 Gemeinde- und KantonsrätInnen  

                                            Kreise 7 und 8 
                                            sowie weitere interessierte Kreise 
 
Protokoll 
 
Quartierverein Zürich Riesbach 
10. Vorstandssitzung  
Dienstag, den 6. Oktober 2020, 19:30 im Gemeinschaftszentrum Riesbach 
 
Leitung: Gina Attinger 
 
Vorstandsmitglieder    Ressort  
Gina Attinger  Labyrinth, Website 
Marina Albasini Natur, Umwelt und Verkehr 
Franz Bartl Quartierhof Wynegg, Quartierfest 
Steven Baumann Neue Projekte, Medien 
Claude Bernaschina Mitgliederwesen, Kasse, Newsletter 
Jessamyn Graves Kinder und Schule 
Dorothee Schmid  Kontacht 
Martin Schmid Verkehr, Planung, Protokoll 
   
Gäste   
Markus Kick GZ Riesbach 
  
Entschuldigt  
Leo Bauer Quartierfest 
Urs Frey Präsidium, Wohnen 
Matthes Schaller Neue Projekte, Medien 
Cathy O’Hare Protokoll 
 
 
     

Pos. Was Verantwortl. 
1 Begrüssung und Protokoll  
 Stellvertretend für den Präsidenten des QVR begrüsst Gina Attinger die 

Vorstandsmitglieder. Das Protokoll der letzten VoSi vom 1. September 2020 wird erwähnt 
und verdankt. 

 

2 Traktanden  

 Folgende Traktandenpunkte liegen vor: 
 Rückblick «Zäme im Seefeld», I 
 Nachbereitung Retraite, Jahresplanung, I 
 Forum 8, ExpertInnenpool, I 
 Ersatz für ausgefallene MV, I 
 Hundezonen am See, I, M 
 Auflösung Genossenschaft Paradiesli, M, E 

 

 



 
   

 

 

Pos. Was Verantwortl. 
3 Ressort-Mitteilungen  
3.1 GZ Riesbach 

Räbeliechtliumzug 
340 Räben sind mal für 3 Schulhäuser bestellt worden. 
 
Chlausmärt 
Der Anlass hätte vorwiegend drinnen stattgefunden und fällt daher wegen Corona aus. Als 
Alternative wird an 6 Abenden eine «Winter-Bar» geführt und während des gesamten 
Monat Dezember das Kerzenziehen (möglichst outdoor) organisiert. Am Mittwoch, den 
9.12.2020 (oder als Alternative am Mittwoch, den 2.12.2020), dem zweiten (bzw. ersten) 
Winter-Bar-Abend, wird zudem als Ersatz für die ausgefallene Mitgliederversammlung des 
QV Riesbach ins Auge gefasst. An dieser Veranstaltung soll dann auch das Rebmesser 2020 
überreicht werden. 
 
Durchführung des gemütlichen QV-Anlasses anlässlich «Winter-Bar» im GZ Riesbach: Soll 
auf die Traktandenliste der nächsten Vorstandssitzung für definitiven Entscheid. 
 
Vorbereitungen Rebmesser-Übergabe organisieren. 
 
 
Christbaum 
Der Gutschein von Grün Stadt Zürich für einen Quartier-Christbaum ist eingetroffen. Er 
kommt wie jedes Jahr auch wieder beim GZ zu stehen. 
 
Allgemeiner GZ-Betrieb 
Die Planung ist Corona-bedingt erschwert. Das Schutzkonzept bewährt sich. Bis heute sind 
keine Ansteckungen im GZ erfolgt. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
U. Frey 
 
 
M. Albasini, 
M. Schaller 
 
 
 
 
 

3.2 Schule, Eltern, Kind 
Räbeliechtliumzug 
Es ist noch nicht klar ob überhaupt und in welcher Form ein Umzug stattfindet. 
 
Schnittstellen-Projekt 
Dieses städtische Projekt wurde mittlerweile geschlossen. Der QV Wipkingen das Pilot-
Projekt «Quartieridee Wipkingen – aus Ideen werden Projekte» eröffnet. Das Budget 
beträgt CHF 40'000. Ideen können bis zum 24. Oktober 2020 eingereicht werden.  
 

 

3.3 Quartierhof Wynegg 
Mostfest 
Findet wegen Corona nicht statt. Als Alternative wird vom 17.-23.10.2020 ein 
«Herbstmärt» veranstaltet. Es werden 6 Verkaufsstände betrieben. Am Verpflegungsstand 
werden Kürbissuppe und Most verkauft. Die Most- und Schnapsgruppe macht Glühmost. 
Am Weinstand wird Wein verkauft, auch glasweise. Am Gemüsestand wird Gemüse, 
Konfitüre, Wolle etc. verkauft. 
Öffnungszeiten Wochenende: 13 bis 19 Uhr. 
Öffnungszeiten Werktage: 14 bis 17 Uhr. 
 

 



 
   

 

 

Pos. Was Verantwortl. 
3.4 Vereinswesen 

Traktandenlose Sitzung 
Diese wird für Dezember 2020 organisiert. Es wird Corona-bedingt keinen kulturellen Teil 
geben. 
 

 
 
G. Attinger, 
C. 
Bernaschina 

3.5 Medien 
 
Die Facebook-Seite des QV Riesbach wird rege bespielt. Die Verlinkung mit der Website 
des QV Riesbach wurde gemacht. 
 
Restrukturierung Website 
Das Team wird sich Ende Oktober damit weiter befassen. 
 

 
 
 
 
 
 
G. Attinger, 
C. 
Bernaschina, 
J. Graves, M. 
Schmid 

3.6 Natur, Umwelt 
Fünf Häuser mit 46 Wohnungen am Hegibachplatz stehen unmittelbar vor dem Abbruch. 
Diese Häuser gehören der Gemeinnützigen Gesellschaft von Neumünster (GGN), welche 
sie 1980 als Legat erhalten hat. Der Quartierverein Riesbach bedauert, dass der Abriss 
dieser Liegenschaften nicht verhindert werden konnte. 
 

 

3.7 Kontacht 
Die nächste Ausgabe ist in Produktion. 
 

 

3.8 Verkehr 
Informationsveranstaltung „Sicherer Velo fahren im Quartier Riesbach“ 
Am Anlass vom Dienstag, den 8. September 2020, 18-20 Uhr nahmen 30 Personen vor Ort 
sowie 4 Online teil. Der lebhafte und spannende Anlass brachte den erhofften Austausch 
von Fakten und Anregungen. Die Auswertungen liegen auf der Website bereit. 
 
Velo- und Fussverkehrsverbindung zwischen August-Forel-Strasse und Freiestrasse (Details 
unterliegen bis auf Weiteres der Vertraulichkeit) 
Das Tiefbauamt der Stadt Zürich hat Vertreter der Quartiervereine Hirslanden und 
Riesbach konsultativ in die Entwicklung einer Machbarkeitsstudie eingebunden. Es wurden 
Varianten besprochen, wie die Höhendifferenz im Bereich Kreuzung August-Forel-
Strasse/Buchenweg hinunter zur Hammerstrasse gemeistert werden könnte. Bestandteil 
der Studie ist auch eine sichere Querungsmöglichkeit für Velofahrende Richtung 
Freistrasse. 
 
Beteiligungsverfahren Bellerivestrasse (Details unterliegen bis auf Weiteres der 
Vertraulichkeit) 
Für den Oktober-Newsletter wird eine Stellungnahme zum Verlauf des 
Beteiligungsverfahren aus seiner Sicht verfasst, nicht zuletzt mit dem Ziel abgesprungene 
Teilnehmer wieder ins Boot zu holen. 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
U. Frey, M. 
Schmid 



 
   

 

 

Pos. Was Verantwortl. 
3.9 Planung 

Testplanung Spitalcluster Lengg - Zwischenbesprechung 2 (Details unterliegen bis auf 
Weiteres der Vertraulichkeit) 
Der Miteinbezug der Quartiervereine Hirslanden und Riesbach erfolgte Corona-bedingt in 
einer eigens für die drei Quartiervereine angesetzten Veranstaltung. 
Die beiden Quartiervereine werden die Möglichkeit nutzen, folgende Anliegen im 
Schlussbericht zu deponieren: 

 Einordnung in den Quartierkontext mehr beachten. 
 Verkehr / Logistik überdenken. 
 Auf Synergien im Planungsprozess drängen. 
 Volumina / Mengengerüst überdenken. Das Gesamtvolumen ist zu reduzieren! 
 Planerische Leitplanken (Baufelder, Erschliessungssysteme, Wege) definieren. Alle 

obigen Punkte fliessen detailliert in das Gesamtprotokoll der 
Zwischenbesprechung 2 ein. 

 

 

4 Traktanden  
4.1 Rückblick «Zäme im Seefeld» 

Der aufgrund der Pandemiesituation nicht intensiv beworbene Anlass wird als voller Erfolg 
gewertet. Jung und Alt engagierten sich vorbildlich und genossen zusammen mit den 
Gästen die tolle Atmosphäre, die Musikdarbietungen sowie Speis und Trank. Alle 
Anwesenden lobten Organisation und Durchführung des Projektteams unter der Leitung 
von Leo Bauer. Es wurde sogar ein kleiner Gewinn erwirtschaftet. 
 
Das Projektteam soll dieses erfrischende Rollenmodell für das voraussichtlich anfangs Juli 
2021 stattfindende Fest übernehmen und frühzeitig mit der entsprechenden Planung 
beginnen. Es werden weitere Interessierte gesucht! 
 
 

  
 
 
 
 
 
 
L. Bauer, M. 
Kick, F. Bartl, 
C. 
Bernaschina 

4.2 Nachbereitung Retraite, Jahresplanung 
Nachbereitung der Retraite 
Diese wurde infolge Abwesenheit des Präsidenten auf die nächste VoSi vertagt. 
 
Jahresplanung (provisorische Daten) 
 
Mitgliederversammlung: Montag, 12.04.2021 
Riesbach-Fäscht: Freitag/Samstag 02./03.07.2021 
Sommerkonzert: Sonntag, 20.06.2021 
Tischmärt: Donnerstag, 27.05.2021 
Forum 8: Donnerstag, 11.11.2021 
Seefeld-Stamm: noch offen. 
 
Ob und in welcher Form ein Anlass überhaupt durchgeführt werden kann, hängt 
allerdings von der jeweiligen Pandemie-Situation ab. 
 
Gina wird diese zusammenstellen allen schicken. 
 
 
 

 
 
U. Frey 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
G. Attinger 



 
   

 

 

Pos. Was Verantwortl. 
4.3 Forum 8, ExpertInnenpool 

Dieses Traktandum wurde infolge Abwesenheit des Präsidenten auf die nächste VoSi 
vertagt. 
 

 
U. Frey 

4.4 Ersatz für ausgefallene MV 
Siehe Vorschlag «Winter-Bar» unter 3.1. GZ Riesbach Chlausmärt weiter oben. 
 

 

4.5 Hundezonen am See 
Die Informationsgrundlagen (Städtische Kommunikation sowie Artikel im «Zürichberg» 
vom 01.10.2020) wurden erläutert und rege diskutiert. So gibt es Bereiche, wo die heutige 
Regelung gelockert wird (Bellevue bis Höschgasse), andere, wo sie verschärft wird 
(Höschgasse bis Hornbach) und wiederum andere, wo Unklarheiten bestehen (Hornbach-
Casino). 
In einer Konsultativabstimmung sprachen sich die Mehrheit der Vorstandsmitglieder gegen 
eine Verkomplizierung der heutigen Regelung aus. 
 
Die Gründe für die verschärfte Regelung soll bei der Stadt angefragt werden. 
 
Das ebenfalls aktuelle Thema «Gratis-Badi» hat eine gewisse Verbindung zu den 
Hundezonen am See, weil Badende durch Hunde gestört werden können. Deshalb wurde 
eine weitere Konsultativabstimmung durchgeführt: Die Mehrheit der Vorstandsmitglieder 
sprach sich gegen die Einführung einer «Gratis-Badi» aus. 
 
Vielmehr soll eine preisliche Regelung durch die flächendeckende Einführung der Kultur-
Legi im gesamten Stadtgebiet erfolgen. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
U. Frey 

4.6 Auflösung Genossenschaft Paradiesli 
In einer Konsultativabstimmung sprachen sich die Mehrheit der Vorstandsmitglieder dafür 
aus, das angelegte Geld zurückzunehmen und in eine allfällige Nachfolgeorganisation zu 
investieren. 
 
Allerdings sind bezüglich der Nachfolgeorganisation weitere Abklärungen nötig. 
 
 

 
 
 
 
 
S. Baumann 

 Sitzungsende 22:00 Uhr. 
Die nächste Sitzung findet am Dienstag, den 3. November 2020 wegen der gleichzeitig 
stattfindenden US-Präsidentschaftswahlen ausnahmsweise bereits um 19 Uhr statt. 
Bleibt gesund, kritisch und achtsam! 
 
Für das Protokoll: Martin Schmid 

 

 


